

EL ECO DE ORIHUELA

DIARIO DE LA TARDE

ÓRGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN ESTE DISTRITO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela una peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.
Anuncios y comunicados á precios convencionales; pagos adelantados.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Redacción y Administración, calle de Santa Lucía.
No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración de este periódico.
Y en la imprenta donde este se imprime.
Toda la correspondencia al Director.

AÑO II.

Martes 10 de Mayo de 1910

NÚM. 148.

Doctor Alemán OCULISTA

Plaza de San Bartolome, 9,
MURCIA

La jornada del domingo

¡A cuantos comentarios y por cierto muy amargos, se presta el resultado de las elecciones verificadas el pasado domingo!

Son de ellas la nota más saliente los disturbios, las violencias, la difusión de sangre.

Bilbao, Menorca, Liebana, Provencals, Yecla, Laredo y otras varias poblaciones han sido teatro de esos sucesos.

El gobierno del Sr. Maura, y apesar de desempeñar la cartera de Gobernación el Sr. La Cierva, ese *inquisidor* tan injustamente vilipendiado, consignó que aparte Barcelona donde conservó desde los primeros momentos el papel de testigo, negándose á toda acción y aquellas otras ciudades, como Valencia y Bilbao en que la lucha por ideales políticos se ha mantenido constantemente vigorosa, en el resto de España las elecciones se verificaron tranquilamente.

¡Que contraste!

Un gobierno tachado de clerical y reaccionario logra que los ciudadanos ejerciten sus derechos en medio de una paz octaviana y en cambio un gobierno

demócrata logra que el día en que «más se afirma la soberanía de un pueblo» como diría «La Mañana» sea un día de luto para muchos pueblos.

¿Y á eso se llama obra de pacificación de los espíritus?

Pues si no llega á haber paz, en algunos distritos electorales no se hubiese celebrado la elección pues entre el hospital y la cárcel no hubiesen dejado electores para emitir sufragios.

Pero hay un aspecto en la lucha del domingo, sobre el que conviene insistir y darle el alcance que en realidad tiene.

Me refiero á la preponderancia adquirida por los candidatos republicanos.

En Madrid, en la capital de la monarquía han salido triunfantes los mismos candidatos que lo pretendieron; seis.

En Abril de 1907 únicamente salieron por Madrid tres republicanos; estaba pues reservada al Sr. Canalejas la honra de aumentar en un cien por cien ese incremento de los enemigos del trono.

Y es lo más triste del caso que la desorganización de los monárquicos dirigidos por el tra-

vieso Conde de Romanones haya contribuido á ese triunfo.

También es hecho muy censurable que las autoridades madrileñas oyeran impasibles los gritos que proferían los republicanos y que están penados por la ley.

Pero no es solo ese incremento el que hay que anotar; en el resto de España los republicanos también han ganado más de un cincuenta por ciento de puestos más, que tuvieron en las elecciones que hizo el Gobierno del señor Maura.

El 22 de Abril de 1907 fueron

—340—

sas de España» como si hablaran de la China?

«La Guerre Sociale» publicó la noticia de «haber sido condenado á muerte el defensor de Ferrer».

»Al mismo tiempo, «Le Matin» envió á España á su redactor Julio Hedeman para que le transmitiera una información directa «de cómo Madrid estaba ardiendo», ya que tan importante incendio «no lo permitía publicar la censura del Gobierno español».

»Y si pasamos á la sesuda prensa alemana, ¡cuánto habría que descontar de su supuesta indignación por la libertad individual atropellada!

«Alemania es el país de Europa donde el poder es más brutal y la libertad individual más cínicamente violada; pero la buena prensa protes-

—337—

pantados de aquellos otros en que se les recibe á tiros; de los ladrones que queman los edificios y arrojan de ellos á sus legítimos poseedores para robarles el dinero que guardan y las alhajas que custodian; de los profanadores de tumbas que desentierran los cadáveres, y en sacrilega procesión los pasean, arrastrandolos por las calles. ¡Dignos son en efecto, de defensa, semejantes criminales, y se comprende que todas las almas sensibles de Europa se estremezcan al pensar que puede hacerseles sufrir el castigo que merecieron!

»Uno de estos bandidos desentierra el cadáver de una monja y se pone á bailar con su esqueleto. Hay que defenderle, en nombre de la civilización.

»Los grupos prenden fuego á edificios en que se daba á los hijos de

al Congreso 30 diputados republicanos; en cambio ahora han sido elegidos 45 cifra que más bien puede aumentarse por cuanto en los datos incompletos que hasta ahora se conocen figurán ocho desconocidos y algunos de ellos muy bien pueden ser adeptos de la matrona que orla su cabeza con el simbólico gorro frigio.

¡Y aun se quería lanzar sobre el Sr. Maura la acusación de que sus medidas de gobierno favorecían el incremento de los enemigos de las instituciones!

¡Aun se suspiraba por un gobierno liberal cuyas medidas fuesen el sedante que calmase las pasiones y hiciese entrar por el camino de la legalidad á esas multitudes!

Medrados han quedado con la jornada de el domingo esos acudores y estos suspiradores.

RAMIRO DE ASTURIAS.

A correo vuelto

¡Por fin!

Ha abandonado «El Diario» el mutismo en que con el consabido recurso de «el exceso de original» se había refugiado y ayer se digna contestar á algo de lo mucho que nosotros le hemos dedicado en la semana que ya pasó.

Aun cuándo esas «marrullerías» ya irán saliendo y debidamente las comentaremos, contestemos hoy á cuanto ayer nos dice el periódico *independiente*, *el eco de la opinión*.

Ha sacado de quicio al colega nuestro editorial del sábado en que con el título de «Nos equivocamos» demostramos lo que sigue:

1.º Que la historia de la reaparición de «El Diario», su labor en los días que cuenta y hasta la inserción de la candidatura liberal democrática, eran datos para convencer á cualquiera, de que el periódico fundado por el actual depositario de fondos municipales, venia á romper una lanza en favor de sus amos y señores los demócratas.

2.º Que por los hechos y dichos de los señores Ballesteros, Zerón y Pescetto, afirmábamos nosotros que «El Diario» no es «órgano del partido demócrata».

Y 3.º Que por sus campañas, frases del actual alcalde, facilidades que éste da al periódico, etc., etc., afirmábamos que «El Diario» es el periódico oficioso del alcalde demócrata.

A destruir esas afirmaciones va encaminado el primer «comentario político» de mencionado periódico.

Y dice:

«¿Dónde y cuándo hemos di-

cho nosotros tal cosa?» (Lo de «órgano» ¡eh!)

¿Y á quién pregunta eso el colega? ¿A nosotros? Pues pregunta inútil, por cuanto nosotros no hemos hablado de dichos, sino de hechos; destrúyanse éstos y estaremos al cabo de la calle.

Es más, si nosotros mismos confesábamos que era una creencia nuestra (muy fundada por cierto) eso de que era órgano demócrata y tuvimos también la nobleza de confesar nuestro error. ¿Qué más?

Huelgan, pues, esos comentarios.

Peero hay en ellos afirmaciones muy peregrinas que nosotros tocados de manía imitativa vamos á comentar.

Nos habla «El Diario» de una «conjunción» de periodistas la mar de graciosa.

¿A qué llama conjunción el colega? ¿a la de José, con Manuel y con Teruel? ¿es á eso?

Nosotros no conocemos ninguna «conjunción» de periodistas para redactar «El Diario»; sabemos, sí, que su propietario don Manuel Franco, suele darse unas vueltecitas por la imprenta, pero no conocemos ningún producto de su «péñola» que al parecer permanece ociosa.

Nos consta, eso sí, que D. José Manuel Teruel, dicta; algunos otros señores escriben lo que

aquél dicta y las tijeras hacen lo demás.

¿Será á esa «conjunción» de él que dicta, los que escriben y las tijeras á la que se refiere el colega?

Dice también que nos pasemos por la administración de su periódico y veremos que los señores Zerón y Pescetto son suscritores.

Agradecemos la invitación que no aceptamos por entender hay otro medio más adecuado para probar que no es cierto lo que nosotros hemos oído de labios de los mencionados señores.

Y es el siguiente: Nuestras columnas están á la disposición de los señores Zerón y Pescetto para rectificar ese concepto que nosotros les hemos atribuido, por haberlo oído á ellos mismos.

Puede «El Diario» solicitar ese favor de tan dignos caballeros, que no hay duda no se opondrán á él.

Y á otra cosa.

Hemos dicho y lo repetimos que «El Diario» es el órgano oficioso del alcalde demócrata.

¿Pruebas? Ahí van algunas aunque todas.

Diálogo entre el alcalde y un concejal (el Sr. Ferrer)

Concejal—¿Cuándo sale «El Progreso»?

Alcalde—Ya no sale; ahora se vá á publicar «El Diario» que es mio.

Las facilidades que se dan al colega quien tiene á su disposición todos los datos oficiales para nutrir con ellos sus escritos.

La defensa venga ó no á cuento que hace «El Diario» del señor Ferrer.

Y á más de todo eso ciertos rumores y murmuraciones de las que no nos hacemos eco pero que importan.... algunas pesetas.

Y para terminar hoy.

Cuando nos ocupemos de las «marrullerías» antes mencionadas diremos al colega si es él á nosotros ó viceversa quien le ponemos como un *tostón*.

HOJEANDO PERIODICOS

«La Época» ante las censuras de los republicanos por la inteligencia de los elementos monárquicos, madrileños recuerda que cuando las úl-

los obreros asilo, y se les mantenía... Hay que defender á esos grupos, en nombre de la caridad.

»Otros, poseídos de una rabia vandálica que nada respeta, destroran artísticas obras maestras que nos legaron los siglos, y que conservábamos como herencia inapreciable... ¡Hay que defender á éstos, en nombre de la cultura!

»Y á los que lanzan de las casas que les albergan á centenares de niños, de mujeres desvalidas, de ancianos indefensos, desoyendo sus suplicas, desdeñando sus lamentaciones... ¡A éstos también hay que defenderlos, en nombre de la humanidad!

»¡Farsa, farsa indigna, farsa cobarde, que haría reír si no fuera porque la indignación que produce hace llorar de rabia y de dolor! Si

los que tal defensa intentan no fueran locos, ¡que idea nos formaríamos de la maldad de sus sentimientos, de la perversidad de sus ideas, de la frialdad de su corazón!»

Y otro catedrático de Salamanca, Domínguez Berrueta, añadía en «La Correspondencia de España»:

«Yo, tan español como Maeztu, no siento la menor vergüenza por mi patria ante las disparatadas apreciaciones que puedan hacer de las «cosas de España» muchos hispanistas. He hablado con varios que conocían mejor que muchos españoles, los libros más raros, los autores más olvidados de la España antigua. De la España de ahora... conocían los «carteles de toros» (!!).

«¿No está París á la puerta de casa, y habla allí la Prensa de las «co-

mas elecciones municipales y aun que se hallaban rotas todas las relaciones entre el Gobierno y el partido conservador, los conservadores votaron á los monárquicos aun cuando fuesen liberales.

«La Correspondencia de España» dedica su primera plana á reseñar minuciosamente la lucha electoral del domingo.

«El Universo» publica un artículo encomiástico para el Rey de Inglaterra principalmente por sus cordiales relaciones con los católicos de que tan patente muestra dió en el Congreso Eucarístico celebrado en Londres en Septiembre de 1908.

«El Mundo» y «Diario Universal» tambien dedican su primera plana á reseñar las elecciones verificadas en Madrid el pasado domingo.

«La Mañana» escribe su artículo de fondo sobre la soberanía del pueblo que en ningun momento se afirma más—dice—que en el momento de votar.

DESDE TORREVIEJA

Hoy se ha manifestado una vez más la enemiga de esta población hacia los representantes del Sr. Ruiz Valarino. El candidato republicano Sr. Latorre no habia dado señales de vida hasta ayer y no conformándose la generalidad de los vecinos á que los caciques mangonearan el censo á su gusto, fué bastante que se lanzaran al público las candidaturas de uno para que la llevaran á los comicios todos los electores. Sin intervención, sin preparación de ninguna especie, teniendo los ministeriales constituidas las mesas con Presidentes y adjuntos de su cuerda, aun con todo esto, se vieron obligados á adjudicar 444 votos al Sr. Pi y Arzuaga al que habian votado, como pudieron haberlo hecho al moro Muza.

Se dice que no andan muy bien los trabajos iniciados con plausible intención por D. Eduardo Molet, para que vuelvan al casino los dispersos «trinistas». Parece que éstos exigen como condición la renuncia de sus cargos de toda la Junta directiva, sin que el Sr. Molet haya conseguido que «achiquen los trinistas» para entrar en una franca transacción que sería de desear en beneficio de este pueblo.

La miseria se deja sentir en esta clase obrera. Paralizados

los trabajos de las Salinas y no habiendo entrado un buque en la bahía, hace mucho tiempo se hallan muchas familias en la más desesperada situación.

Es de esperar que el actual alcalde, al que por sus nobilísimos sentimientos y hermoso corazón, le preocupa hondamente tal estado de cosas, se decida á emprender las obras de la carretera al Cementerio, pero no para ocupar á una docena de paniaguados como se dice ocurre en las obras del Ayuntamiento y del Paseo, porque se vé obligado á atender las indicaciones caciquísticas, sino para que hallen ocupación los verdaderos necesitados, pobres padres de familia que padecen y sufren.

El Corresponsal.

8—Mayo—1910.

SUETOS Y NOTICIAS

En Elche ha fallecido el Sr. D. José Roca Perpiñan.

A su distinguida familia en especial á su hijo nuestro querido amigo y correligionario D. José enviamos nuestro más sentido pésame.

El día 1.º de Junio saldrá á la luz pública en Alicante un nuevo colega titulado «El Popular» periódico diario con carácter independiente.

El mercado celebrado hoy se ha visto bastante concurrido.

La Administración de Correos de Alicante, anuncia un concurso por diez dias para el alquiler de una casa para establecer las oficinas de Torrevieja, cuyo tipo máximo es el de 450 pesetas.

El vicario capitular (S. V.) de esta Diócesis ha determinado expedir Dimisionarias á los ordenandos de esta Diócesis en las próximas Temporadas de la Santísima Trinidad.

El Sr. D. Luis Diez Guirao muy conocido en Orihuela por haber tomado parte en algunos mitins aquí celebrados para protestar de las detenciones de agua del Río Segura ha sido elegido diputado por Daroca. Nuestra enhorabuena.

Preparación completa para la próxima convocatoria de Correos, Feria, 13.

Procedente de Madrid ha llegado hoy la Excm. Señora Condesa de Cheles.

Nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

Por disposición de el M. I Sr. Vica-

rio Capitular (S. V.) ha dejado de rezarse la oración «ad petendam pluviam».

Por el Gobierno civil se avisa á los alcaldes de esta provincia para que el próximo 15, se presenten en la Comisión mixta los mozos que aleguen sufrir epilepsia.

INFORMACION TELEGRAFICA DE EL ECO DE ORIHUELA

Los telegramas que insertamos á continuación los recibimos anoche á las ocho habiendo sido depositados en Madrid á las dos de la tarde.

De elecciones

Los datos facilitados en el Ministerio de la Gobernación acusan el siguiente resultado en la composición del futuro Congreso.

Adictos doscientos treinta y tres conservadores ciento cuatro republicanos cuarenta y cinco carlistas siete integristas dos é independientes trece.

La derrota de la candidatura monárquica en Madrid se achaca á la desorganización de los amigos de las instituciones especialmente en el distrito de la Inclusa.

Se ha censurado mucho que en Chamberi se permitiesen gritos subversivos.

Se repartió una candidatura con los nombres de los anarquistas tan tristemente célebres Ferrer y Morral.

De provincias se reciben noticias de alborotos con motivo de las elecciones.

En Menorca hubo necesidad de que las tropas saliesen á la calle.

En Liebana (Santander) han habido cinco muertos.

En Provensalls debe haber ocurrido algo grave por cuanto la censura impide la circulación de roticias.

En Laredo (Santander) han ocurrido colisiones entre conservadores y liberales resultando varios heridos.

En Bilbao han resultado cinco heridos.

Madrid-10-á las-12'50-t.

El Rey á Londres

Está acordado que el próximo sábado marche á Londres S. M. el Rey á quien acompañará el Ministro de Estado, con objeto de asistir al entierro de Eduardo VII.

Academia de Matemáticas

Preparación para Carreras Especiales y para ingreso en las academias militares.

San Agustín 4 principal

También ira á dicha capital y con el mismo fin una comisión del Regimiento Infantería de Zamora del que era coronel honorario el monarca inglés.

S. M. el Rey y sus acompañantes regresarán á Madrid el 20.

Madrid-10-á la-1-t.

Soberanos europeos que asistirán al entierro de Eduardo VII.

Los soberanos que marchan á Inglaterra para asistir al entierro de Eduardo VII son: el Emperador de Alemania, el Principe heredero de Turquía, el Rey de Bulgaria, el Archiduque Francisco de Austria y Mr. Fallieres presidente de la República francesa.

También asistirá Roosevelt, expresidente de los Estados Unidos,

Madrid-10-á la-1-15 t.

Diputados por varios sitios

D. Melquiades Alvarez ha resultado con tres actas.

Y los Sres. Canalejas, Gasset, Moret y Sol y Ortega con dos actas.

Madrid 10 a 1'30 t.

El tribunal que examinará las actas graves.

Con arreglo á lo preceptuado en la ley el presidente del Tribunal Supremo ha designado los seis magistrados que examinarán las actas graves.

Son los señores Ciudad Auriolles como Presidente y como vocales Cobian, Gonzales Valdes, López de Saa, Gullón y Obaya.

Madrid-10-á las-2-t.

Los conservadores triunfan.

Los últimos datos recibidos de Oviedo, Santander, Castropol é Infiesto, acusan un completo triunfo de los conservadores y una vergonzosa derrota de los republicanos.

Vera.

Imp. de L. Zerón.—Orihuela,

